
    
    
       
    

    
      
        
      
      
        
          


        

	Advanced Search
	Attribute Search
	Contacts
	Information Library Complex





	Login


        	
    
	
        Русский
    
	
        English
    



        
           
        

      

    
    	
            
              
            

        
	
          
          

        	

    
        
      	
       
    	
       
    	
      
    	
       
    	
      	
            
          	
            ?
          


    



    



        	
          
          

        
	
            

          


        			
                Details

            			


    
      

  
    	
        	Table
          	Card
          	RUSMARC
          
	
        	
        


  

  	
        
          
            
          
        

      	
        
          
  
  	
            Title:
          	
                  Поляризация фосфатных стёкол: выпускная квалификационная работа бакалавра: направление 28.03.01 «Нанотехнологии и микросистемная техника» ; образовательная программа 28.03.01_01 «Технологии наноматериалов и изделий микросистемной техники»
          
	
            Creators:
          	
                  Шавлович Александр Витальевич
          
	
            Scientific adviser:
          	
                  Таганцев Дмитрий Кириллович
          
	
            Organization:
          	
                  Санкт-Петербургский политехнический университет Петра Великого. Институт машиностроения, материалов и транспорта
          
	
            Imprint:
          	
                  Санкт-Петербург, 2023
          
	
            Collection:
          	
                  Выпускные квалификационные работы; 
                  Общая коллекция
          
	
            Subjects:
          	
                  поляризация стёкол; 
                  фосфатные стёкла; 
                  ggc; 
                  метафосфаты; 
                  пирофосфаты; 
                  ортофосфаты; 
                  генерация второй гармоники; 
                  фазовый контраст; 
                  glass poling; 
                  phosphate glasses; 
                  methaphosphates; 
                  pyrophosphates; 
                  orthoposphates; 
                  second harmonic generation; 
                  phase contrast
          
	
            Document type:
          	
                  Bachelor graduation qualification work
          
	
            File type:
          	
                  PDF
          
	
            Language:
          	
                  Russian
          
	
            Level of education:
          	
                  Bachelor
          
	
            Speciality code (FGOS):
          	
                  28.03.01
          
	
            Speciality group (FGOS):
          	
                  280000 - Нанотехнологии и наноматериалы
          
	
            DOI:
          	
                  10.18720/SPBPU/3/2023/vr/vr23-3964
          
	
            Rights:
          	
                  Доступ по паролю из сети Интернет (чтение)
          
	
            Record key:
          	
                  ru\spstu\vkr\21977
          


  

          

                      
              Allowed Actions: 
                                                  –
              
            

            
                
                  Action 'Read' will be available if you login or access site from another network
                
            
  
                      
              Group:
              Anonymous
            

            
              Network: Internet
            
            
                            

      




  
    
      Annotation

    
        
          Работа посвящена изучению процесса поляризации фосфатных стёкол различного состава и строения. Задачи, которые решались в ходе работы: 1. Выбор фосфатных стекол со структурами, изменяющимися в ряду мета-, пиро-, орто- и далее.  Изготовление образцов для поляри-зации. 2. Проведение поляризации выбранных стекол 3. Исследование результатов поляризации каждого стекла 4. Сравнение результатов поляризации фосфатных стекол с разной структурой. Работа проведена на базе лабораторий двух учреждений: Государственного оптического института им. С. И. Вавилова и Академического университета им. Ж.И. Алферова. Проведена поляризация фосфатных стёкол различного состава и строения. Поляризованные области стекол изучались с помощью интерферометрического метода (измерение фазового контраста) и метода полос Мейкера (измерение эффективности генерации второй гармоники). По этим данным сделаны выводы об эффективности процесса. Дополнительно для всех образцов измерены ИК- и оптические спектры поглощения, выявляющие проникновение в стекла атмосферной воды и/или позволяющие сделать оценки толщин поляризованных областей стекол. Для части образцов приведены микрофотографии поляризованных областей. Проведен анализ полученных результатов для стекол с разной структурой, поляризованных при одинаковых условиях. Обнаружено существенное отличие в поведении токов поляризации для стекол разной структуры – для стекол со структурой близкой к метафосфатам токи поляризации имеют не-стандартную форму (имеют максимум), что пока не имеет объяснения. Наблюдаемые фазовые контрасты во всех поляризованных стеклах очень низ-кие. Выявлено разрушение поверхности и объёмной части образцов, а также ряд других особенностей, которые приводили к сильным искажениям полос Мейкера, что не позволяло сделать однозначные выводы об эффективности генерации второй гармоники – единственно, что можно констатировать, вторая гармоника в поляризованных стеклах генерируется. Для получения надежных результатов, их интерпретации и понимания физических механизмов поляризации фосфатных стекол, требуется проведение дополнительных исследований.
        

        
          The given work is devoted to studying process of poling of phosphate glass-es with varying compositions and structure. The research set the following goals: 1. Choice of phosphate glasses with structures, varying in the line of metha-, pyro-, ortho- and so on. Fabrication of samples for polariza-tion. 2. Providing of poling of chosen samples. 3. Investigation of poling results for each sample. 4. Compare the poling results for phosphate glasses with different struc-tures. The work was fulfilled on the premises of two institutes: S. I. Vavilov State Optical Institute and Saint Petersburg National Research Academic University of the Russian Academy of Sciences. Provided poling of phosphate glasses of varying composition and structure. Poled areas were studied with interferometric method (studying of phase contrast) and Maker Fringes method (measuring of effective-ness of second harmonic generation). By this data, the conclusion about the effec-tiveness of processes was made. Additionally, IR- and optical spectra of absorption were made, which reveal the absorption of atmospheric water and, in some cases, allow to estimate the depth of poled areas of glasses. For some sample microphoto-graphs of poled areas are given. Analysis of obtained results is given for glasses with different structure, poled under similar conditions. Discovered the significant difference in the behav-ior of polarization currents for glasses with different structure – for glasses with structure close to metaphosphate, polarization currents have non-standard shape (have a maximum), that is yet to be explained. Observable phase contrasts for each sample are very low. Discovered the destruction of the surface and the volume part of samples and other peculiarities, which distort Maker fringes, that make it impos-sible to make clear conclusion about the effectiveness of second harmonic genera-tion. The only can be stated, second harmonic is generated in poled glasses. To get reliable results, its interpretation and understanding of physical mech-anism of poling of phosphate glasses, additional research is needed.
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